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MPMG visita a Aldeia Escola 
Floresta no distrito de 

Itamunheque, em Teófi lo Otoni

Na quarta-feira (19), aconteceu uma visita na Aldeia Escola Floresta, em Itamunheque, e 
os índios puderam expor situações vividas quando necessitavam de várias prestações de servi-
ços. A Promotora de Justiça, Dra. Milena Ribeiro de Matos Xavier, acompanhou a programa-
ção, além do coordenador do Procon Municipal, Dr. Yuri Rocha, representantes de entidades 
de classe, e outros convidados. Os indígenas foram orientados sobre como agir para se proteger 
e garantir os seus direitos nas relações comerciais. A Dra. Milena coordenou a ação. Página 5

UFVJM é contemplada com 
obras em três campi pelo 

Novo PAC do governo federal
O governo federal anun-

ciou, no último dia 10 de ju-
nho, o investimento de R$ 
5,5 bilhões para a consoli-
dação e expansão das uni-
versidades e dos hospitais 
universitários federais. O 
anúncio foi feito pelo pre-
sidente durante reunião 
com os reitores e reitoras 
das 69 universidades fede-
rais brasileiras. Página 2

SES Minas Gerais e Seinfra 
vistoriam obras do Hospital 
Regional de Teófi lo Otoni
A Secretaria de Esta-

do de Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG) e Secretaria 
de Estado de Infraestrutu-
ra, Mobilidade e Parcerias 
(Seinfra) inspecionaram, na 
sexta-feira (21/6), o anda-
mento das obras de constru-
ção do Hospital Regional 
de Teófi lo Otoni. Página 3

Efi ciência Energética: 
Cemig troca mais de 45 mil 

lâmpadas de clientes em 
ação itinerante pelo estado

Com o objetivo de pro-
mover o uso efi ciente, racio-
nal e sustentável da energia, 
a Cemig realiza, em várias 
cidades mineiras, o projeto 
itinerante de troca de lâm-
padas para seus clientes re-
sidenciais. Entre janeiro e 
maio deste ano, a Compa-
nhia substituiu mais de 45 
mil lâmpadas. Página 4PCMG prende homem 

suspeito de estuprar o 
sobrinho em Nanuque

Na sexta-feira (21/6), a 
Polícia Civil de Minas Ge-
rais cumpriu mandado de 
prisão preventiva contra um 
homem, de 49 anos, investi-
gado pelo suposto crime de 
estupro de vulnerável, em 
Nanuque, no Vale do Mucu-
ri. A vítima, portador de au-
tismo moderado, é sobrinho 
do investigado. Página 6
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MPMG pede à Justiça que Município de Teófilo Otoni 
e Copanor sejam obrigados a regularizar tratamento 

de esgoto no Distrito de Pedro Versiani
O Ministério Público de 

Minas Gerais (MPMG) ajui-
zou Ação Civil Pública com 
pedido de liminar para que a 
Justiça proíba o Município 
de Teófilo Otoni e a Copasa 
Serviços de Saneamento In-
tegrado do Norte e Nordeste 
de Minas Gerais (Copanor) 
de lançarem efluentes brutos 
(esgoto in natura) nos corpos 
hídricos locais, especialmente 
no Rio Todos os Santos, sob 
pena de multa. Os emissores 
estão localizados no Distri-
to de Pedro Versiani. A ação 
pede que seja estabelecido o 
prazo máximo de 360 dias pa-
ra a adoção das medidas ne-
cessárias. Conforme a ação, a 

Copanor deve obter as licen-
ças ambientais e implementar 
o sistema completo de trata-
mento de esgoto sanitário no 
Distrito de Pedro Versiani, 
dando a destinação adequa-
da aos efluentes sanitários.   

Ao Município de Te-
ófilo Otoni, por sua vez, a 
ACP requer a revisão do Pla-
no Municipal de Saneamen-
to Básico. A medida deverá 
contemplar fases, prazos e 
formas para a sua execução, 
devendo abranger os ser-
viços de abastecimento de 
águas, esgotamento sanitá-
rio, manejo de resíduos sóli-
dos, limpeza urbana e manejo 
de águas pluviais. O MPMG 

também requer que o Muni-
cípio promova adequações 
no plano plurianual da lei 
de diretrizes orçamentárias, 
a fim de garantir os valores 
para a implantação do siste-
ma de esgotamento sanitário. 

Poluição e danos à saú-
de - Segundo apurado pelo 
MPMG, o Distrito de Pe-
dro Versiani não possui siste-
ma de tratamento do esgoto 
em funcionamento regular, 
o que tem ocasionado a po-
luição do meio ambiente pe-
lo lançamento de esgoto in 
natura, em diversos pon-
tos de corpos locais d’água.  

“A destinação irregular 
desses efluentes tem altera-

do adversamente as caracte-
rísticas do meio ambiente”, 
diz trecho da ação. O MPMG 
aponta que isso pode preju-
dicar a saúde, a segurança 
e o bem-estar da população 
de Teófilo Otoni, bem como 
criar condições desfavoráveis 
às atividades sociais e econô-
micas. Além disso, é capaz 
de afetar desfavoravelmen-
te a biota, as condições es-
téticas ou sanitárias do meio 
ambiente e de lançar maté-
rias ou energia em desacordo 
com os padrões ambientais. 

Resultados de estudos 
técnicos indicam que o Rio 
Todos os Santos está sujei-
to à contaminação por es-

gotos sanitários. “Durante o 
período chuvoso, a precária 
ou rudimentar rede sanitá-
ria existente entope e o es-
goto retorna para o interior 
das residências”, acrescen-
ta o MPMG na ação. 

De acordo com a ACP, 
a Copanor descumpre con-
trato estabelecido com o 
Município, com prazo de vi-

gência de 30 anos, para a de-
vida prestação dos serviços 
de acordo com as condições 
e os padrões estabelecidos 
em lei. (Ministério Público 
de Minas Gerais/ Assesso-
ria de Comunicação Integra-
da/ Avenida Álvares Cabral, 
1740 - 4º Andar, Belo Hori-
zonte-MG, CEP: 30170-008/ 
Tel.: (31) 3330-8166 / 8016).

UFVJM é contemplada com obras em três 
campi pelo Novo PAC do governo federal

O governo federal anun-
ciou, no último dia 10 de ju-
nho, o investimento de R$ 
5,5 bilhões para a consoli-
dação e expansão das uni-
versidades e dos hospitais 
universitários federais. O in-
vestimento é parte do novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (Novo PAC) 
e será dirigido à criação de 
dez novos campi, espalha-
dos pelas cinco regiões do 
país, e a melhorias na infra-
estrutura de todas as 69 uni-
versidades federais. Para a 
UFVJM, estão previstas qua-
tro obras, em três campi: Ja-
naúba, Teófilo Otoni e Unaí.

As obras previstas são: 
construção do Restaurante 
Universitário e Praça de Ser-
viço no Campus Janaúba (va-
lor solicitado pela UFVJM de 
R$ 2 milhões); construção do 
Restaurante Universitário e 
Praça de Serviço no Cam-
pus Unaí (valor solicitado pe-
la UFVJM de R$ 2 milhões); 
construção do prédio da 
Medicina no Campus do 
Mucuri (valor solicitado 
pela UFVJM de R$ 7,5 mi-
lhões); e construção da clí-
nica veterinária no Campus 
Unaí (valor solicitado pela 
UFVJM de R$ 1,35 milhão).

O anúncio foi feito du-
rante reunião com reitores 
e reitoras das 69 universida-
des federais brasileiras. O rei-
tor da UFVJM participou do 
evento, realizado no Palácio 
do Planalto e conduzido pe-
lo ministro da Educação, com 
a presença da ministra da Ci-
ência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI); da ministra da Ges-
tão e Inovação em Serviços 
Público; do ministro da Casa 
Civil; presidente da Empresa 
Brasileira de Serviços Hospi-
talares (Ebserh) e o secretário 
de Ensino Superior. Os inves-
timentos atendem a uma pre-
ocupação elementar da sua 
gestão com a educação. “Co-
mo não tive direito de fazer 
um curso superior, acho que 
preciso garantir que todas 
as pessoas que hoje vivem 
na situação que eu vivia aos 
18 anos possam estudar em 
uma universidade pública”.

Para além dos impac-
tos que a educação pode tra-
zer à vida dos estudantes, foi 
ressaltado pelo presidente o 
papel estratégico da forma-
ção em nível superior dos 
brasileiros para possibilitar 
ao país atender às deman-
das por avanço tecnológi-
co e econômico no cenário 

global. “Não vamos per-
der o bonde da história des-
ta vez. Para isso, precisamos 
ter profissionais prepara-
dos, estudantes nas univer-
sidades e institutos federais, 
o mais rápido possível.”

O ministro de Estado da 
Educação pontuou que esses 
valores fazem parte de um 
esforço do governo federal 
para reconhecer e valorizar 
a educação pública do Bra-
sil. “O orçamento das ins-
tituições de ensino federais 
já cresceu em R$ 11 bilhões 
de 2022 para 2023. Incluin-
do os R$ 345 milhões que 
nós recompusemos no mês 
passado, somados a R$ 3,9 
bilhões que serão pagos até 
2026 no PAC dos institu-
tos federais, mais os R$ 400 
milhões para custeio anun-
ciados hoje, além de R$ 5,5 
bilhões do Novo PAC tam-
bém anunciados hoje, são 
aproximadamente R$ 10 bi-
lhões de investimento a mais 
nas instituições de ensino 
federais, fora o aumento de 
custeio que teremos em 2025 
e 2026”, detalhou. Para o rei-
tor da UFVJM, “é uma exce-
lente notícia, considerando 
os anos que passamos sem 
investimento significativo. 

No entanto, vamos trabalhar 
ativamente para aumentar 
a lista de obras contempla-
das e os valores disponi-
bilizados para cada uma”.

A presidente da Associa-
ção Nacional dos Dirigentes 
das Instituições Federais de 
Ensino Superior (Andifes), 
a reitora da Universidade 
de Brasília (UnB), destacou 
que as universidades ainda 
enfrentam desafios para sus-
tento de suas atividades, mas 
há o que comemorar. “Hoje, 
nosso orçamento supera o va-
lor que nos foi repassado de 
2017 a 2023. Reconhecemos 
os investimentos na educa-
ção por parte deste governo, 
da creche à pós-graduação, e 
esperamos que o orçamento 
de 2025 nos coloque em con-
dições de atender ao presen-
te e planejar o futuro”, disse.

Consolidação: Para 
consolidação da rede fede-
ral de universidades e melho-
ria da qualidade da educação 
superior, serão repassados 
R$ 3,17 bilhões, destinados 
a 338 obras, das quais: 223 
serão iniciadas; 95, retoma-
das; e 20, que estão em an-
damento, concluídas. Com 
isso, serão beneficiados, di-
reta e indiretamente, mais 

de 1 milhão de estudantes 
universitários do Brasil. As 
obras visam ao fortalecimen-
to da graduação (salas de au-
la, laboratórios, bibliotecas, 
auditórios, estruturas acadê-
micas e complexos esporti-
vos e culturais) e à assistência 
estudantil (refeitórios, mora-
dias, equipamentos de saú-
de e centros de convivência).

Assistência estudantil: 
Para garantir a permanência 
dos estudantes na educação 
superior, o MEC também 
está ampliando o Programa 
Bolsa Permanência (PBP) 
em 5.600 novas vagas, por 
meio de um aporte de mais 
R$ 35 milhões, o que deixa o 
programa com um orçamen-
to de R$ 233 milhões (um au-
mento de 135% em relação a 
2022 e de quase 60% em re-
lação a 2023). Com isso, to-
dos os estudantes indígenas 
e quilombolas de universi-
dades e institutos federais 
passarão a ser atendidos pe-
lo programa. Atualmente, 
cerca de 13 mil alunos nesse 
perfil fazem parte do PBP. A 
partir deste ano, a cobertura 
ultrapassará 18 mil benefi-
ciários. O valor da bolsa pa-
ra esse grupo de estudantes 
é de R$ 1.400, desde 2023.

Custeio: As instituições 
de ensino federais serão be-
neficiadas com novos recur-
sos, além dos investimentos 
em obras. Em maio de 2024, 
o MEC já tinha feito uma re-
composição do corte reali-
zado no orçamento, no valor 
de R$ 347 milhões, sendo R$ 
242 milhões para as universi-
dades e R$ 105 milhões pa-
ra os institutos federais (IFs). 
Agora, haverá nova amplia-
ção do orçamento, na ordem 
de R$ 400 milhões, para cus-
teio de despesas das institui-
ções federais de ensino. A 
suplementação será de R$ 
279 milhões para as univer-
sidades, que terão um total 
de R$ R$ 6,38 bilhões pa-
ra custeio após a ampliação 
do orçamento. Quanto aos 
institutos, a ampliação é de 
R$ 120,7 milhões, com or-
çamento para custeio che-
gando a R$ 2,72 bilhões. 
Esse repasse será destinado 
ao funcionamento e à ma-
nutenção das instituições, 
podendo ser utilizado em 
assistência estudantil e em 
gastos, por exemplo, com 
contratos terceirizados, ser-
viços concessionários (água, 
energia etc.) e manutenções 
e reparos de estruturas.

Anúncio de investimento de R$ 5,5 bilhões para universidades e hospitais universitários federais foi feito pelo presidente Lula em encontro com reitores
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Gerais
Secretaria Municipal 

de Saúde de Ladainha 
realiza o 2º Mutirão 

Oftalmológico
Dando continuidade 

à prevenção e diagnóstico 
precoce das doenças que 
afetam a visão da popula-
ção, a Prefeitura Munici-
pal de Ladainha, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Saúde, está realizando o 2º 
Mutirão Oftalmológico de 
2024. No dia 19 de junho 
foram realizadas aproxi-
madamente 250 consul-
tas com o especialista.

Durante a consulta, 
caso necessário, os pacien-
tes serão encaminhados 
para cirurgia de correção, 
saindo da consulta já com 
o pedido para dar continui-
dade e o acompanhamento 
do tratamento oftalmoló-
gico de forma adequada. 
Os agendamentos po-
dem ser feitos através dos 
agentes comunitários 
de saúde e na Secretaria 
de Saúde do município.

Dentre os serviços 
ofertados destaca-se: 
avaliação de acuidade 
visual, exames de mo-
vimentos oculares, exa-
mes da parte anterior dos 
olhos, exames de biomi-
croscopia, fundo de olho, 
medição da pressão intra-
ocular, laudo de catarata, 
laudo de glaucoma, lau-

do de cirurgia de pterígio, 
refração computadoriza-
da (medida de grau), reti-
nografia, teste do olhinho 

em bebês, de 0 a 2 anos. 
(Informações/Fotos: as-
sessoria de comunicação/ 
Prefeitura de Ladainha).

SES Minas Gerais e Seinfra 
vistoriam obras do Hospital 
Regional de Teófilo Otoni

A Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-
-MG) e Secretaria de Estado 
de Infraestrutura, Mobilidade 
e Parcerias (Seinfra) inspecio-
naram, na sexta-feira (21/6), o 
andamento das obras de cons-
trução do Hospital Regional 
de Teófilo Otoni. O secretá-
rio de Estado de Saúde, Fábio 
Baccheretti, e o secretário de 
Estado de Infraestrutura, Mo-
bilidade e Parcerias, Pedro 
Bruno, vistoriaram também, 
no município de Nanuque, 
a obra de pavimentação da 
MGC-418, conhecida como 
Rodovia do Boi, e obra da no-
va UBS em Carlos Chagas.

Até o momento, o Go-
verno de Minas investiu R$ 
29.535.677 na retomada das 
obras do Hospital Regional de 
Teófilo Otoni de acordo com a 
20ª medição da Seinfra, reali-
zada no período de 1º a 31 de 
maio deste ano. O secretário 
Fábio Baccheretti destacou 
que o andamento da obra es-
tá satisfatório e explicou que 
foram necessárias adequa-
ções realizadas para atender 
as normativas estabelecidas 
pela Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa) ao 
longo de quase dez anos, pois 
a obra estava paralisada desde 
2016. “Estamos aí nessa últi-
ma acelerada para que a gen-
te consiga ver, no próximo 
ano, essa obra aberta, aten-
dendo a toda essa região”, 
declarou Fábio Baccheretti.

Ainda segundo o secre-
tário, vários equipamentos 
já estão sendo comprados 
para atender as necessida-
des dos 420 leitos que serão 
instalados. A construção do 
Hospital Regional está sob a 
responsabilidade da empre-
sa KTM - Administração e 
Engenharia LTDA e a ges-
tão ficará com a Fundação 
Mário Penna. “Nós estamos 
aqui já chegando próximo a 
metade da obra em termos 
de execução, com a previsão 
de mais um ano de obra para 
que a gente possa entregar es-
se equipamento à população 
de Teófilo Otoni”, esclare-
ceu o secretário Pedro Bruno.

Quando estiver em ple-
no funcionamento, o hos-
pital vai reorganizar toda a 
rede de saúde da região, con-
forme informou Fábio Bac-
cheretti. O hospital terá leitos 
para alta complexidade e con-
tará com CTI, ortopedia e 
trauma, neurocirurgia, quei-
mados, e oito salas de blo-
co cirúrgico com capacidade 
para zerar a fila de cirurgias 
e não precisar transferir pa-
cientes para outras regiões.

Nova UBS em Carlos 
Chagas - Os secretários vis-
toriam em Carlos Chagas, no 
Vale do Mucuri, as obras da 
nova Unidade Básica de Saú-
de (UBS). Abandonada des-
de 2012, a obra foi retomada 
ano passado e deve estar con-
cluída nos próximos meses. 
O recurso repassado pelo es-
tado foi de R$ 1.679.879,53. 
Para o secretário Fábio Bac-
cheretti a intenção é que todo 
o mineiro tenha uma UBS de 
referência. "Serão quase 300 
novas UBS para que isso se 
concretize". O secretário es-
teve ainda vistoriando a uni-
dade da farmácia de Minas na 
cidade, reformada com recur-
sos repassados pelo estado.

Mais saúde com segu-
rança para o deslocamen-
to - Ainda durante a agenda 
na Regional de Teófilo Oto-
ni, a comitiva composta pelo 
secretário de Estado de Saúde 
de Minas Gerais, Fábio Bac-
cheretti, o secretário de Estado 
de Infraestrutura, Mobilidade 
e Parcerias, Pedro Bruno, e o 
diretor geral do Departamen-
to de Estradas de Rodagem 
(DER), Rodrigo Tavares, vis-
toriou a obra de Recupera-
ção Funcional do Pavimento 
MG-418/ LMG-719, em Na-
nuque. Atendendo à deman-
da da população, o Governo 
de Minas está concluindo nos 
próximos meses a recupera-
ção funcional da MGC-418, 
conhecida como Rodovia do 
Boi, importante estrada que li-
ga o Vale do Mucuri a outras 
cidades mineiras e aos esta-
dos do Espírito Santo e Bahia.

Os serviços na MGC-
418 são divididos em dois 
lotes que, juntos, somam 178 
quilômetros de pistas que es-
tarão em breve em seu estado 

de pavimento com o pavi-
mento e a sinalização em es-
tado de novo. Cerca de R$ 
100 milhões estão sendo in-
vestidos na recuperação da 
rodovia. Essa recuperação 
funcional contribui para a se-
gurança dos passageiros e, 
também, melhora a condi-
ção de escoamento da produ-
ção. O Vale do Mucuri é uma 
região forte no setor agrope-
cuário e essa obra vai fazer 
com que Minas Gerais conti-
nue avançando no rumo certo.

A melhoria da via con-
tribui também para o deslo-
camento médico de milhares 
de moradores do Vale do Mu-
curi que vão para Teófilo Oto-
ni, considerada a cidade de 
referência para tratamento de 
saúde na região. Morador da 
região, Juarez Gonçalves Bar-
bosa mostrou satisfação com 
o trabalho do Governo de 
Minas para recuperação das 
obras da rodovia e ressaltou 
as dificuldades que enfrenta-
va ao dirigir no trecho pou-
co valorizado anteriormente. 
“Eu passo aqui há dez anos e 
era muito difícil, meu pneu já 
furou várias vezes neste local 
e até a direção quebrava por 
causa de tanto buraco. Agora 
eu estou muito satisfeito com 
a estrada em obras”, disse.

Além de beneficiar quem 
mora e trabalha na região, as 
obras vão promover confor-
to e segurança para turistas 
que deixam o Sul e o Sudeste 
do país com destino ao litoral 
baiano, além de quem sai de 
Minas Gerais em direção ao 
Arquipélago de Abrolhos, no 
Sul da Bahia. (Por Déborah 
Ramos Goecking, com co-
laboração da Seinfra/ Fotos: 
Déborah Ramos Goecking, 
Antônio Cotta e Seinfra).

O Governo de Minas investiu, até o momento, R$ 29.535.677 na retomada 
das obras do hospital que beneficiará a população de Teófilo Otoni e região

 Secretaria de Estado de Saúde / MG e Seinfra vistoriam
 as obras do Hospital Regional Teófilo Otoni

 Obra de pavimentação da MGC-418, no município de 
Nanuque, também conhecida como Rodovia do Boi
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Gerais
Militares de Minas cobram 

cumprimento de decisão do 
TCE sobre custeio do IPSM 

Eficiência Energética: 
Cemig troca mais de 45 mil 

lâmpadas de clientes em 
ação itinerante pelo estado

O debate sobre o cus-
teio do Instituto de Pre-
vidência dos Servidores 
Militares (IPSM) na As-
sembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) 
ganhou um novo capítulo 
na sexta-feira (21/6/24), 
em mais uma audiência 
da Comissão de Segu-
rança Pública. Desta vez, 
o secretário-geral do Es-
tado, Marcel Beghini, foi 
convocado a esclarecer 
possível descumprimen-
to de decisão do Tribu-
nal de Contas (TCE) 
por parte do governo.

O imbróglio come-
çou em abril de 2020, 
quando o Executivo esta-
dual interrompeu a con-
tribuição patronal para o 
IPSM, de 16% dos ven-
cimentos dos militares 
beneficiários, com base 
na Lei Federal 13.954, de 
2019. A norma também 
estabeleceu o aumento da 
contribuição de policiais 
e bombeiros de 8% para 
10,5%. Segundo o presi-
dente da Comissão de Se-
gurança Pública e autor 
do requerimento da audi-
ência, deputado Sargento 
Rodrigues, o fim da con-
tribuição patronal repre-
sentou um passivo de R$ 
7 bilhões de repasses do 
Estado para o instituto, 
sustentado agora com do-
tações orçamentárias. Os 
estados de Santa Catari-
na e Mato Grosso contes-
taram a legislação federal 
na Justiça, questionando 
a competência da União 
para tratar de alíquotas de 
contribuição para autar-
quias estaduais. A tese foi 
endossada pelo Supremo 

Com o objetivo de pro-
mover o uso eficiente, racio-
nal e sustentável da energia, 
a Cemig realiza, em várias 
cidades mineiras, o projeto 
itinerante de troca de lâm-
padas para seus clientes re-
sidenciais. Entre janeiro e 
maio deste ano, a Compa-
nhia substituiu mais de 45 
mil lâmpadas antigas por ou-
tras mais modernas de tec-
nologia LED, em 30 cidades 
do estado, beneficiando mais 
de 7 mil instalações consu-
midoras. O investimento foi 
de cerca de R$1,1 milhão. 

A iniciativa faz parte 
do Programa de Eficiência 
Energética (PEE) da Ce-
mig, regulado pela Agên-
cia Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), e permi-
te que os clientes residen-
ciais substituam, de forma 
gratuita, até sete lâmpadas 
nos postos de troca instala-
dos pela companhia em es-
paços públicos das cidades.

Para participar, os clien-
tes residenciais devem apre-
sentar a última conta de 
energia quitada e um do-
cumento de identidade. A 
troca de lâmpadas será fei-
ta mediante a apresentação 
de até sete unidades de lâm-
padas que não podem estar 
queimadas. Os interessa-
dos também devem estar 
adimplentes com a Cemig, 
havendo possibilidade de 
consultar a situação no mo-
mento da troca das lâmpa-
das. A troca é válida para 
clientes titulares da conta ou 
que tenham procuração, de 
acordo com o modelo dispo-
nibilizado no site da Cemig.

Equipamentos mais 
sustentáveis - As lâmpa-
das de LED são mais ade-
quadas para as residências 
porque apresentam durabili-
dade superior e maior efici-
ência. Isso significa que elas 
consomem menos energia 
quando comparadas às lâm-
padas fluorescentes com-
pactas, por exemplo. No 
entanto, o projeto de troca 
de lâmpadas itinerante bus-
ca, sobretudo, incentivar 
o uso sustentável da ener-
gia no dia a dia das pessoas.

Para o gerente de Efici-
ência Energética da Cemig, 
Ronaldo Lucas Queiroz, a 
iniciativa representa uma 
boa oportunidade para aque-
les que querem economi-
zar energia. “Nós queremos 

Tribunal Federal (STF), 
que declarou a inconsti-
tucionalidade da medida.

O Tribunal de Contas, 
por sua vez, provocado pe-
la Associação dos Praças 
Policiais e Bombeiros Mi-
litares do Estado, deu até 5 
de junho para que o gover-
no comprovasse a suspen-
são de qualquer desconto 
baseado em alíquotas da 
norma federal, o que, na 
prática, significa baixar 
a alíquota previdenciária 
novamente para os 8% e 
retomar a contribuição pa-
tronal. “O Estado, sabendo 
que a lei federal é incons-
titucional e da decisão 
do TCE, continua inerte, 
desviando criminosamen-
te o dinheiro que deveria 
estar no IPSM”, protes-
tou Sargento Rodrigues.

O presidente da as-
sociação dos praças, sub-
tenente Heder Oliveira, 
criticou o Executivo por 
ter aplicado imediatamen-
te o desconto de 10,5% nos 
contra cheques, sem sequer 
regulamentar o que havia 
sido definido pela legisla-
ção federal no Estado. Ele 
argumentou que, no caso 
dos militares, a proteção 

social tem um caráter re-
tributivo, como compensa-
ção a uma categoria pronta 
para oferecer a própria vi-
da em defesa do Estado, 24 
horas por dia, sete dias por 
semana. A garantia de as-
sistência a policiais, bom-
beiros e seus familiares 
seria o mínimo de seguran-
ça garantida a profissionais 
envolvidos cotidianamen-
te em atividades de risco.

Assim como outros 
convidados, o coronel Ail-
ton Cirilo, presidente da 
Associação dos Oficiais da 
Polícia Militar e do Corpo 
de Bombeiros de Minas 
Gerais, relacionou notícias 
recentes sobre o aumento 
da criminalidade no Estado 
à precarização das forças 
de segurança, a começar 
pela defasagem salarial. 
Apesar de continuar cum-
prindo com suas obriga-
ções, os militares, abalados 
com o tratamento a eles 
dispensado pelo governo, 
não estariam demonstran-
do o mesmo engajamento 
e proatividade.  (Assesso-
ria de Imprensa da ALMG/ 
Gerência-Geral de Im-
prensa e Divulgação/ Fo-
to: Guilherme Bergamini).

fomentar na população a 
cultura da eficiência ener-
gética. E a troca de lâmpa-
das é uma demonstração 
de que é possível contri-
buir para a construção de 
um futuro mais sustentá-
vel com atitudes simples. 
A modernização de lâm-
padas é uma possibilidade 
de reduzir o desperdício de 
energia elétrica”, comentou.

Desde 2022 - O proje-
to itinerante de troca de lâm-
padas teve início em meados 
de 2022. Desde então, 55 

municípios foram atendidos 
e cerca de 124 mil lâmpa-
das foram substituídas, be-
neficiando mais de 20 mil 
unidades consumidoras. As 
atividades previstas e de-
senvolvidas pelo PEE em 
Minas Gerais beneficiam, 
principalmente, clientes de 
baixa renda e instituições 
públicas e filantrópicas de 
atendimento à sociedade, 
como hospitais e escolas. 
(CEMIG - Companhia Ener-
gética de Minas Gerais/ Cré-
dito: Cemig/ Divulgação).

Governo do Estado suspendeu contribuição patronal em 2020, decisão 
contestada por policiais e bombeiros, que apontam passivo de R$ 7 bilhõesNúmeros foram registrados nos cinco primeiros meses deste 

ano em 30 cidades de diferentes regiões de Minas Gerais

Militares estão indignados com o aumento da alíquota de 
contribuição para o IPSM e o fim da contribuição patronal
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Visita à Aldeia Escola Floresta no distrito 
de Itamunheque, em Teófilo Otoni

Ministério Público promove evento para debater 
tratamento com povos originários em Teófilo Otoni

Na tarde de quarta-fei-
ra (19), aconteceu uma visi-
ta na Aldeia Escola Floresta, 
em Itamunheque, e os índios 
puderam expor situações vi-
vidas quando necessitavam 
de várias prestações de ser-
viços. A Dra. Milena acom-
panhou toda a programação, 
além do coordenador do 
Procon Municipal, Dr. Yu-
ri Rocha, representantes de 
entidades de classe, e ou-
tros convidados. Os indíge-
nas foram orientados sobre 
como agir para se prote-
ger e garantir os seus direi-
tos nas relações comerciais.

A Dra. Milena avaliou 
o encontro como muito pro-
veitoso, informando que 
acontecerão outros. "Muito 
aprendizado, muita troca de 
informação, e acho que esse 

era o objetivo inicial, tentar 
conscientizar tanto os co-
merciantes dos direitos dos 
indígenas, quanto conscien-
tizá-los sobre os direitos de-
les, e também os deveres, 
o que eles devem observar 
também ao procurar o co-
mércio. Eu acho que o ob-
jetivo foi atingido", disse.

Sobre os depoimentos 
dos indígenas, ela disse que 
pode trabalhar, a partir de en-
tão, com essas informações, 
e viu isso como um pedi-
do de socorro. “Um pedido 
de ajuda, que muitas vezes, 
eles não sabem se defender, 
e acabam tendo os direitos 
violados”. Sobre prestação 
de serviços, como transporte, 
foi pontuado que indígenas 
estariam pagando valores a 
mais do que o normal. “Nós 

O Ministério Público 
de Minas Gerais realizou 
uma ação com comercian-
tes, representantes de diver-
sas instituições e indígenas 
Maxacali, na noite de ter-
ça-feira (18/6), no auditó-
rio da Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL) de Teófilo 
Otoni, com o tema “Direi-
tos e Integração dos Indí-
genas”, sob a coordenação 
da Promotora de Justiça de 
Defesa do Consumidor de 
Teófilo Otoni, Dra. Milena 
Ribeiro de Matos Xavier.

A ação foi realizada, 
após o Ministério Público 
receber denúncias sobre tra-
tamento diferenciado com 
os povos originários. A ro-
da de conversa foi muito 
produtiva, com depoimen-
tos de indígenas e de co-
merciantes, fornecedores 
da região e autoridades lo-
cais. A ação visa reforçar 
a importância do atendi-
mento a todos os consumi-
dores de forma igualitária, 
independentemente de ra-
ça, cor, religião ou qualquer 

outra distinção. O secretário 
Pio de Castro representou o 
prefeito Daniel Sucupira.

A Dra. Milena disse que 
não estava ali para conde-
nar ninguém, pelo contrá-
rio, que o objetivo de todos 
os envolvidos nesta ação 
é de discutir, tirar dúvidas, 
aprender um pouco com os 
indígenas, e dar o primeiro 
passo para mudar essa re-
alidade na cidade. A Dra. 
Milena agradeceu à CDL 
e Sindcomércio, por terem 
abraçado a causa com ela.

vamos fazer esse trabalho 
também com essas pesso-
as de aplicativos, taxistas, 
para que eles se conscienti-
zem sobre a necessidade de 
dar um tratamento igualitá-
rio aos indígenas”, ressaltou.

O coordenador do Pro-
con Municipal, Dr. Yuri Ro-
cha também destacou que 
essa ação é um projeto junto 

com o Procon de Minas Ge-
rais, no sentido de orientar os 
comerciantes com relação ao 
atendimento aos indígenas, e 
também orientar os indíge-
nas sobre os seus direitos e 
deveres. "Recebemos tam-
bém algumas denúncias de 
tratamentos abusivos, prin-
cipalmente com relação a 
transporte privado, seja de 

carro ou de moto, e também 
com relação a empréstimos 
consignados. Estamos aqui 
com a Promotoria de Justiça, 
passando essas orientações, 
e esperamos que realmen-
te essas pessoas sejam res-
peitadas e tenham seus 
direitos garantidos", disse.

O Dr. Yuri orientou os 
indígenas a procurarem o 

Procon e o Ministério Pú-
blico, sempre que notarem 
algum tipo de abuso com 
relação aos seus benefícios 
sociais, às compras que re-
alizarem, ao transporte que 
eles precisam tomar pa-
ra se deslocar da aldeia até 
a cidade, e no retorno, e 
outras orientações. (Fotos/
Créditos: Diário Tribuna).

Reunião do MPMG / Procon com os indígenas (Itamunheque) Os índios foram orientados sobre os seus direitos e deveres

Promotora de Justiça, Dra. Milena Ribeiro de Matos Xavier, conduziu a reunião
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Segurança Pública
Duas pessoas morrem 
em grave acidente na 

BR 116, em Catuji

Bombeiros debelam 
incêndio em residência 
no centro de Araçuaí

Homem é morto a 
facada dentro de casa, 

em Malacacheta

PCMG prende homem 
suspeito de estuprar o 
sobrinho em Nanuque

Na sexta-feira (21/6), 
a Polícia Civil de Minas 
Gerais cumpriu manda-
do de prisão preventiva 
contra um homem, de 49 
anos, investigado pelo su-
posto crime de estupro 
de vulnerável, em Nanu-
que, no Vale do Mucu-
ri. A vítima, portador de 
autismo moderado, é so-
brinho do investigado.

Conforme apurado 
pela equipe da Delegacia 
Especializada de Atendi-
mento à Mulher (Deam), 
o menino, atualmente com 
11 anos, sofria os abusos 
desde os 6 anos de ida-
de. Aproveitando-se da 
convivência familiar, o 

tio teria cometido o crime 
nos momentos em que fi-
cava a sós com a criança.

Ainda de acordo com 
as investigações, o sus-
peito induzia a vítima a 
permanecer em silêncio 
sobre os abusos, dizen-

do que, caso relatasse os 
fatos, ninguém acredita-
ria nela. O investigado foi 
encaminhado ao sistema 
prisional e está à disposi-
ção da Justiça. (Informa-
ções/Foto: assessoria de 
comunicação da PCMG).

O Corpo de Bombei-
ros foi acionado na noite de 
quinta-feira (20/6), por volta 
das 23h30, para atendimento 
a um grave acidente na ro-
dovia BR 116, município 
de Catuji, uma colisão en-
tre automóvel e caminhão. 
No local, os bombeiros en-
contraram o automóvel 
Chevrolet Corsa Classic 
às margens da rodovia, de-
pendurado em uma árvore à 
beira de um barranco.

Os bombeiros isolaram 
o local, iniciaram os traba-
lhos de estabilização do ve-
ículo, e constataram que 
havia dentro, uma mulher 
em óbito. O condutor do veí-
culo já havia sido conduzido 
pela equipe do Samu a um 
hospital em Padre Paraíso, 
mas infelizmente também 

O crime ocorreu na 
quinta-feira (20/6), em uma 
residência na zona rural de 
Malacacheta. A Polícia Mili-
tar foi informada que Abdias 
Alves Pêgo, 54 anos, havia 
sido esfaqueado por S.G.S., 
79 anos, os policiais aciona-
ram o Samu e foram até a fa-
zenda Ribeirão Grande, onde 
depararam com Abdias caí-
do na varanda, com muito 
sangue ao redor, e a equipe 
do Samu constatou o óbito.

faleceu. Parentes informa-
ram que o condutor era Gil-
son Pereira dos Santos. A 
vítima que morreu no local 
era Marliane Silva San-
tos, ambos com 43 anos.

Após os trabalhos da 
perícia técnica da Polícia 
Civil, os bombeiros fize-
ram o desencarceramento e 

retiraram o corpo de Mar-
liane de dentro do veículo, 
que em seguida foi removi-
do ao IML para necropsia. O 
condutor da carreta passou 
sua versão para os bombei-
ros. Os trabalhos em relação 
ao acidente ficaram a cargo 
da Polícia Rodoviária Fe-
deral. (Fotos: Divulgação).

O Corpo de Bombei-
ros foi acionado na noite 
de quinta-feira (20/6), para 
atendimento de ocorrência 
de incêndio em uma resi-
dência situada na rua do Ro-
sário, centro de Araçuaí, e 
uma equipe foi ao local, on-
de se deparou com popu-
lares tentando controlar o 
incêndio em estágio desen-
volvido, passando para a mo-
radia ao lado pelo telhado.

Após o rápido dimen-
sionamento da ocorrência, 
os bombeiros se equiparam 
com roupão de aproximação 
e equipamento de proteção 
respiratória, e realizaram o 
ataque direto às chamas, utili-
zando cerca de 1.000 litros de 
água em três cômodos, sendo 
quarto, sala e cozinha, e em 
todo o telhado da residência.

Após debelar o incên-
dio a equipe fez o rescaldo e 

avaliou a condição estrutural 
das residências. Segundo os 
bombeiros, a parte estrutural 
não teve danos severos, que 
pudesse ficar comprometi-
da, apesar de ser uma cons-
trução antiga, mas o telhado 
foi todo consumido pelo fo-
go e não havia laje no imóvel, 
fato que acabou impossibi-
litando a permanência dos 
moradores. (Informações/
Fotos: CBMMG/ Araçuaí).

Uma testemunha, na-
morada do autor, disse que 
ao amanhecer, a vítima te-
ria chegado muito exalta-
da, batendo forte em uma 
das janelas da casa, xingan-
do o autor, que se levantou 
para atendê-lo, e ele come-
çou a lhe agredir fisicamen-
te. Os dois entraram em 
luta corporal, o autor conse-
guiu pegar uma faca e des-
feriu um golpe na vítima, 
e, em seguida, saiu sentido 
à área urbana, onde reside.

Ao receberem infor-
mações das características 
do autor, os militares fize-
ram rastreamentos e ele foi 
localizado a uns 3 quilô-
metros do local do crime, 
transitando a pé pela MG 
217. Questionado sobre os 
fatos, ele disse que há apro-
ximadamente 5 meses está 

se relacionando com a so-
gra de Abdias, e recentemen-
te decidiram se casar. Mas 
Abdias, há 2 semanas de-
monstrou insatisfação com 
esse relacionamento.

Ainda, segundo o autor, 
no dia 16/6 ele foi até a ca-
sa da namorada, decidiu fi-
car por lá, e nesta data, eles 
foram surpreendidos com a 
chegada da vítima, teve o de-
sentendimento que resultou 
no homicídio. Após os tra-
balhos da perícia técnica no 
local, o corpo de Abdias foi 
removido ao IML de Teófi-
lo Otoni para ser necropsia-
do. O perito constatou uma 
perfuração na perna esquer-
da, próximo à virilha. O au-
tor foi preso e conduzido à 
delegacia para as medidas 
de polícia judiciária. (Infor-
mações: PMMG).
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PADRE PARAÍ-
SO/MG - AVISO DE RETIFICAÇÃO – Processo Lici-
tatório 028/2024 - Pregão Eletrônico nº 012/2024. Objeto: 
Registro de Preços para futura e eventual aquisição de equi-
pamentos/materiais de informática e itens de consumo de 
tecnologia da informação e comunicação (TIC), que aten-
dam de forma ampla às demandas de todos os órgãos da 
Prefeitura Municipal de Padre Paraíso/MG. Nova Data de 
Abertura: 10/07/2024 às 09h00min. Motivo: Alteração no 
descritivo dos itens: 22 e 23. A sessão será realizada no si-
te www.licitardigital.com.br. Informações: Tel./Fax: (33) 
3534-1229 com Lilian Lopes Ferreira – Agente de Contra-
tação, pelo e-mail: licitacao@padreparaiso.mg.gov.br ou 
pelo site: www.padreparaiso.mg.gov.br.

Prefeitura Municipal 
de Padre Paraíso
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Wagner Penna
INVERNO QUENTE

As previsões das entida-
des ligadas ao varejo fashion 
são as mais otimistas quanto às 
vendas em artigos invernais, 
nesse ano de 2024. A média de 
aumento de vendas esperada 
é 7,5%, um número expressi-
vo, comparado ao mesmo pe-
ríodo dos três últimos anos. A 
principal razão seria o aumen-
to da intensidade das ondas de 
frio que chegam ao Brasil, tan-
to do pólo Sul quanto do oce-
ano Pacífi co, agora resfriado 
com o fenômeno La Niña. 
Pura verdade: embora na te-
vê e na internet anuncie dias 
mais quentes, a verdade é que 
as madrugadas e manhãs e o 
início de noite estão geladas.

Mas na moda, o ‘fenô-
meno’ mais expressivo nesse 
inverno 24 é o fortalecimen-
to das plataformas de vendas 
de moda feminina. Expli-
cando: além das lojas físi-
cas e das grandes forças do 
e-commerce, também pla-
taformas menores estão fa-
zendo lançamentos especiais 
para a estação e em grande 
estilo. Resumo da ópera: se-
rá um inverno bem quen-
tinho em vendas. Amém!

VAIVÉM
>Os lançamentos in-

ternacionais no hemisfério 
Norte começaram na sema-
na passada, com as cole-
ções masculinas das grandes 
grifes. O desfile mais im-
portante até agora, realiza-
do em Paris, foi da Louis 
Vuitton, que foi dedicado à 
igualdade entre os seres hu-
manos, com o cast, com mo-
delos negros e tendo como 
cenário a sede da Unesco. 
A moda foi criada pelo ro-
cker Pharrel Williams ***

>Ainda na cena mun-
dial, vale destacar a exposi-
ção que o Museu Vitoria & 
Albert, em Londres, abriu 
agora para homenagear a mo-
delo Naomi Campbell. Dupla 
novidade: a primeira mode-
lo de moda a ter homena-
gem ali e a primeira negra a 
ser homenageada também. A 
moça continua em atividade, 
com 54 anos. Na sua fala, ela 
homenageou o francês Yves 
Saint-Laurent como o estilis-
ta que lhe deu força, exigindo 
da Vogue França colocá-la na 
capa, nos anos 1980. Na re-
alidade, a primeira modelo 
negra do YSL, foi uma bra-
sileira, chamada Luana ***

PONTO FINAL. O rit-
mo da moda mineira para os 

Inverno 2024 / Undercover 
lançamentos de inverno 25, 
em outubro, está agitado. Pa-
ra potencializar vendas e tra-
zer mais clientes, uma união 
de forças entre quem faz os 
salões de lançamentos em 
Beagá (a Minas Trend e ou-
tros) está sendo testada. Vai 

começar pela gestão dos da-
dos, para se ter uma ideia 
real do quanto estamos ven-
dendo, ou não. Nos lança-
mentos de abril passado, 
parece que as vendas foram 
bem maiores do que os da-
dos oficiais apresentados.

Foto: Reprodução
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